

## Jahresbericht des Präsidenten der Dorfladengenossenschaft Unterschächen

Bereits blicken wir wieder erneut dankbar auf ein erfolgreiches, vergangenes Geschäftsjahr der Dorfladengenossenschaft Unterschächen zurück.

Dank der großartigen Arbeit eines top motivierten Dorfladenteams konnte der Dorfladen erneut ein gutes Geschäftsjahr abschliessen. Eine treue Stammkundschaft und besonders während der Sommermonate eine ansehnliche Anzahl Touristen, helfen mit ihren Einkäufen mit, den Laden attraktiv mit einem grossen Sortiment zu erhalten.

Im vergangenen Jahr fand unter der Federführung des Kantons mehrere runde Tische statt, die sich der Thematik Digitalisierung und Versorgung mit Gütern des täglichen Gebrauchs widmeten. Marlen, Priska und ich nahmen an solchen Veranstaltungen teil. Es stellte sich bald heraus, dass die Digitalisierung den Dorfläden unter bestimmten Voraussetzungen helfen könnte, Kosten zu senken und mehr Umsatz zu generieren. Gemeinsam kamen wir zum Schluss, solche Entwicklungen offen zu verfolgen und bei Bedarf auch für unseren Laden zu prüfen. Wir kamen aber auch zum Schluss, dass bei uns aktuell kein Handlungsbedarf besteht, am bestehenden Konzept etwas zu ändern.

Die verschiedenen Kühlgeräte im Laden laufen ununterbrochen seit bald 10 Jahren. Einige der damals angeschafften Geräte waren Occasionsgeräte und laufen immer noch, andere wurden bereits ersetzt. So liegt es auf der Hand, dass bei dieser Anzahl Geräte immer mal wieder etwas kaputtgehen kann. So haben wir auch im vergangenen Jahr wieder Reparaturen an Geräten in Auftrag geben müssen und mussten dann Ende 2023 auch noch ein Kühlgerät ersetzen. Dank der grosszügigen Spenden, die wir letztes Jahr für die Ersatzbeschaffung von Geräten erhielten, erlaubt unser Finanzpolster kleinere Ersatzinvestitionen.

Die Arbeit des Vorstandes beschränkt sich in erster Linie darauf, die Infrastruktur des Dorfladens zu erhalten, die Dorfladä GmbH zu unterstützen und ihnen seitens der Genossenschaft gute Rahmenbedingungen zur Verfügung zu stellen. Bis auf einen Wechsel besteht der Vorstand seit der Gründung der Genossenschaft vom 29. Oktober 2015 aus den gleichen Personen. Ich möchte mich an dieser Stelle bei meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen für ihre treue Mitarbeit ganz herzlich bedanken.

Zum Schluss bedanke ich mich einmal mehr in erster Linie bei unserer treuen Kundschaft für ihre Unterstützung. Ein herzliches Dankeschön gebührt auch den vielen Helfern, die das Dorfladäteam in handwerklichen oder dekorativen Belangen unterstützen. Schliesslich bedanke ich mich aber auch bei Marlen und Priska mit ihrem Team. Durch ihre stets freundliche und hilfsbereite Art tragen sie einen wesentlichen Anteil am Erfolg unseres Ladens.

Präsident Dorfladen-Genossenschaft Unterschächen



Hans Muheim, im März 2024